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! ! ! !本报讯（记者 李一能）今天上午 !时 "#

分，随着一声发令枪响，千余名跑者穿上自己
最得意的运动装扮冲出起跑线，到达终点时他
们将被彩粉洒满全身。被称为“最欢乐五公里
跑”的彩虹跑今天在奉贤金海社区开跑。

$%&'金海社区彩虹跑由奉贤区金海街
道主办，全长 (公里。此次彩虹跑活动将公益
事业与健身相结合，所有参赛选手的报名费
均捐赠给“东方美谷梦想基金”。活动既不设
名次，也不追求速度，参赛者之间没有竞争、
没有对抗，跑者可以自由选择或跑或走，以自
己喜欢的方式抵达终点。

! ! ! !本报讯 （记者 程绩）今天上午，崇明
岛上国家 )*级旅游景区明珠湖公园热闹非
凡，来自全市近千名路跑爱好者齐聚秀丽的
明珠湖畔，明珠湖路跑节开幕。

明珠湖公园的“上海第一跑道”，环绕

"###亩水面的明珠湖而建，穿行于森林、草
地、湖泊之间，由塑胶跑道、彩色沥青路面、
水面木栈道连接组成。这条跑道最大的亮点
在于其智能化包括具备人脸识别、检录签
到、成绩记录、心率测试等一系列功能。
路跑节从 (月 &)日至 +'日，每个周三、

周六都有健康跑、青春跑主题活动举办。

崇明明珠湖路跑节开幕

奉贤欢乐彩虹跑开跑
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要闻 5

与死神赛跑抢救生命
有人将急救车形容为“车轮上的医院”。

一个急救医生，一个担架员，一个驾驶员，组
成了这个“医院”的最基本配置。赵炯（见图
资料照片刘畅 摄）&,,-年进入上海市医疗急
救中心工作，担任急救医生。她带领三人急救
团队在这不到两平方米的“医院”内与死神赛
跑，救下了许多生命。

有一年，赵炯车组接诊了一名男性患者，
临床表现只是普通的腹痛、恶心、呕吐等胃肠
道症状，但她联想到，有的心脏病患者也会表
现出这些症状，迅速为患者加做了 &+导联心
电图。结果在赵炯的意料之中：下壁心肌梗
死！这是最凶险的一种心肌梗死。赵炯立即通
过绿色通道向目的医院预报，同时为患者补
充常规检查和相应的急救处理。到达医院后，
医生证实了她的诊断结果，由于院前急救及
时且到位，争取到最佳治疗时间，患者马上接
受了冠脉支架手术，转危为安。

病人家属不理解责骂
去年，记者曾随车采访，与急救医生一起

爬高楼、抬病人，目睹过病人家属的感恩，也

听到过辱骂和责备。“急救人面对的最大压力
和无奈，是病人和家属的不理解。”赵炯说，有
时候急救人员拼尽全力抢救患者，却还要被
家属和围观者抱怨、责难。一句“你们怎么现
在才来”，令她伤透了心。

急救车来得慢，这个问题说来并不简单。
除了众所周知的急救人员供不应求、路上拥
堵、急救资源浪费等情况之外，还有个原
因———急救车遭遇“压床”。有一次，赵炯车组
把一名病人送到医院，医院连走廊上都躺满
了患者。当时，备用担架也用完了，等了很久

才把患者交给医院。她连忙赶到下一位在路
边摔倒的老太身边，耳边却充斥着家属的谩
骂：“你们来得也太慢了吧！我妈在这里已经
坐了快半个小时了，这么烫的马路，你们坐下
来试试！”说到激动之时，家属不问缘由地上
前推搡起急救人员。心急火燎的赵炯却完全
顾不上说话，将老太太的手腕迅速固定好之
后，将她抬上担架，用急救车送医院。事后，赵
炯一肚子委屈，却没有在同事面前表现出来。
“不管怎样，保证更多病人的快速合理救治始
终是我们急救人一直努力的方向。”

急救医生的工作，最需要病人和家属的
理解、支持和信任。但许多人在危急时刻呼叫
&+#的时候，并不曾留意，在这不断上演着“生
老病死”的急救车上，急救医生的工作有多辛
苦。有一次，当赵炯车组到达一名患者家中
时，病人的呼吸、心跳已停止。虽尽力抢救，但
回天乏术。家属坚持认为是因为急救车“晚
到”才导致病人死亡，将大门反锁不让赵炯离
开，还动手把担架员打成重伤。最后，赵炯不
得不拨打 &&#才得以脱身。回忆起这一段，她
仍然有些激动：“要是家属和病人能够多一点
换位思考，我们的工作会好做很多。”

!"年坚持急救一线
赵炯经常抬抱病人上下楼，和其他同事

一样，患上了腰椎疾病，膝关节和髋关节也曾
多次受伤。工作还要三班倒，加班更是家常便
饭，很多男医生最终选择了离开，而这位娇小
的女医生，却始终坚守在自己的岗位上。她
说，除了有对急救工作的热爱，还有家人的无
条件支持。一次，她将一名病人送至医院急诊
室，却与生病前来看急诊的女儿擦肩而过。
“作为母亲，我也觉得揪心，但家人却从来没
有埋怨过我，他们都为我的工作感到骄傲。”

赵炯车组连续多年业务量名列前茅，去
年，她还荣获了第十届中国医师奖。

本报记者 左妍

! ! ! !本报讯 十一届市委常委会昨天上午举
行第一次会议，审议通过新修订的《中共上
海市委常委会议事决策规则》，明确新一届
市委常委会自身建设各项要求。市委书记韩
正主持会议并讲话。

会议指出，新修订的《中共上海市委常
委会议事决策规则》，是新一届市委常委会
贯彻落实党的十八届六中全会精神，加强常
委会自身建设的一项重要举措。严格遵循和
执行《市委常委会议事决策规则》，根本是牢
固树立政治意识、大局意识、核心意识、看齐
意识，始终在思想上、政治上、行动上同以习
近平同志为核心的党中央保持高度一致。做
任何工作，都要坚决贯彻落实中央精神，紧密
结合上海实际，充分体现人民群众愿望，把
中央方针政策和决策部署落到实处。要坚持
民主集中制，严格按照《关于新形势下党内
政治生活的若干准则》办事，充分发扬民主，
同时善于正确集中，不断提高常委会议事决
策水平。要重规则、讲规矩，规则一旦制定，就
是共同的行为准则，任何人都不能违反，市委
常委会班子成员要严格遵守《市委常委会议
事决策规则》，自觉带头按照规则办事。

韩正强调，深入推进全面从严治党，关键
要以上率下，抓好常委会自身建设，加强和改
进党的领导，不断提高领导水平和执政能力，
更好地发挥市委总揽全局、协调各方的领导核
心作用。新一届市委常委会班子成员要切实做
到讲政治、不断提高思想政治水平，敢担当、敢
负责，讲原则、重团结，改进作风、廉洁自律。

韩正指出，市委常委会强不强，首先看
政治上强不强。加强常委会自身建设，首要
是加强思想政治建设。坚持用马克思主义中
国化最新成果武装头脑，学深悟透习近平总
书记系列重要讲话精神，准确把握蕴含其中
的治国理政新理念新思想新战略。市委常委
会班子成员要带头旗帜鲜明讲政治，坚决维
护党中央的核心、全党的核心，坚定维护党

中央权威，自觉维护党中央集中统一领导，始
终在思想上、政治上、行动上同以习近平同志
为核心的党中央保持高度一致，时刻向党中
央看齐，向习近平总书记看齐，向党的理论和
路线方针政策看齐。
韩正指出，面对新形势新任务，面对群众

新期盼、新愿望，市委常委会要不负众托、不
辱使命，必须敢担当、敢负责。坚持以人民为
中心的发展思想，按照习近平总书记提出的
“四个新作为”的要求，抓好发展这个第一要
务，抓好改革创新这个重大战略举措，抓好党
建这个最大政绩，始终按照当好全国改革开
放排头兵、创新发展先行者的要求，部署推进
落实各项工作。必须坚持正确用人导向，按照
忠诚、干净、担当的标准，面向基层、面向实
践、面向群众，大力培养选拔干部，大胆使用
一心为公、无私无畏的干部，用好敢担当、勇
创新、善改革、能干事的干部。
韩正指出，市委常委会班子成员要胸怀

大局，始终把党和人民事业放在第一位，一切
从大局出发，不计较个人得失，正确处理全局
与局部、整体与个体的关系，襟怀坦白。要讲
原则、重团结、顾大局，坚持民主集中制，严格
执行议事决策规则。要着力增强党内政治生
活的政治性、时代性、原则性、战斗性。严肃党
内政治生活，开展积极的批评和自我批评，坚
持重大问题请示报告制度，严格常委会民主
生活会制度，自觉诚恳接受各方监督，营造风
清气正的党内政治生态。
韩正强调，市委常委要带头贯彻落实中

央八项规定精神，不断巩固作风建设成果。坚
持严以修身、严以用权、严以律己，谋事要实、
创业要实、做人要实。坚持依法用权、正确用
权、干净用权，严格按制度和程序办事，不搞
以权谋私，不搞特殊化。要守纪律、讲规矩，从
小事小节上加强自身修养，严格管理自己的
亲属和身边工作人员，注重家庭、家教、家风，
廉洁修身、廉洁齐家。

院前急救“冠军”竟是个女汉子
赵炯 !"年坚守急救一线岗位与死神争夺生命

初见赵炯，小小的个
子、略显瘦弱的身材，始终
不能把她和每日穿梭在这
城市的弄堂、街道，不分白
天黑夜、争分夺秒的急救医
生联系到一起；同时更想象
不到，这位刚步入不惑之年
的急救女医生已在院前急
救岗位坚守了21年，多年
来以急救车出车量名列前
茅的业务成绩，成为当之无
愧的“生命守护者”。

! ! ! !市委常委会举行第一次会议!审议通过新修订的
"中共上海市委常委会议事决策规则#

深入推进全面从严治党
关键要以上率下

! ! ! !本报讯（记者 罗水元）今天上午举行
的上海“全国城市节约用水宣传周”开幕式暨
松江区节水型社会建设试点启动仪式上传出
消息，松江区一企业，通过中水回用方式节
水，一年节省了 &&&万元。
松江区的这家“节水大户”是一家电子芯

片生产企业，原本水量消耗较大，近年来通过
加强水中水回用、串联用水等方法走上了节
水之路，企业每日的中水回用总量已达到了
&.&至 &."万立方米。杨浦区长阳新苑居委会
引进“微水洗车”为居民上门服务，将洗每辆
车的水量从 &##升降至 &.(升；长宁区虹仙
小区在一台自动投币净水机上安装“节水
桶”，每月节水 &##立方米。
本市紧扣用水总量、用水效率、水功能区

限制纳污“三条红线”，实行最严格水资源管

理。在工业节水增效方面，试点开展了企业内
部用水实时监管网络系统建设，优化企业用
水管理网络信息系统，同时组织开展中水梯
级利用节水技术的科研攻关。在非工业节水
降损行动中，鼓励企事业单位积极使用河道
水、雨水和循环用水的技术、设备，推广单位
内部 /0卡智能收费系统、节水型水嘴、节水
型坐便器、高效节能冷却塔等节水设施，同时
继续开展居民用老式水嘴更换工作———自
+#&"年启动首批老式水嘴更换工程至今，共
改造了 !万套老式螺旋升降式铸铁水嘴。
据市水务局介绍，“十三五”期间将以更

精细化的管理，继续实行最严格水资源管理。
如，对企业用水情况的实时监测范围，将从目
前每月用水 +万立方米企业扩大至每月 &万
立方米企业。

全国城市节约用水宣传周上午在松江开幕

企业中水回用年省111万元

! ! ! !本报讯（记者 宋宁华）霹雳布袋戏等台
湾文创品牌即将登陆世博源。昨天，汇聚台湾
文创品牌、会展表演等交流平台的上海世博
两岸文创高地项目正式启动。记者从世博管
委会获悉，未来将有大量具有宝岛台湾特色
的文创品牌入驻，市民们可以在这里体验台
湾风情，感受两岸文化。

此次，两岸文创高地项目落户在世博源
(区，首期占地近 !###平方米，为来自两岸
的文创品牌提供展示的舞台和交流的平台。
首批 +#多个文创项目将于今年 ,月在世博
源开业。比如源于明末清初的布袋戏，上世纪
!#年代，台湾以此创新发展“偶动漫”制作手
法，全电视演出形式的《霹雳布袋戏》等。

霹雳布袋戏等台湾文创品牌即将登陆世博源


